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体育

李玮锋“撒娇”背后的秘密
本报特派记者 胡建明

大头替队友

“撒娇”了

李玮锋说：“在深圳的时候，媒
体和球迷都不接受一场平局，但现
在回头想，如果在深圳打平，这场
比赛我们守一守又怎么样呢？这就
是我们的问题，2008年我们在主场
输给卡塔尔，很多人想我们已经失
败了，但如果我们赢下伊拉克和澳
大利亚，也出线了。再说 1997年，主
场输给卡塔尔，大家都认为是世界
末日，但当时要是客场赢下沙特，
这样世界杯也出线了。”

李玮锋认为，“造成这种情况
的原因是媒体太浮躁了，影响我们
球员。前几天我们总结时也说过，
球员在场上踢球背上了几十斤重
的包袱。”

看到李玮锋发出这样的论调，球
迷们也有话说。大家一致认为，如果
不是有球迷和媒体的支持，世界足坛
哪还会有人搭理中国队？再说了，为
什么中国队赢了球，从来没有人说是
球迷和媒体的功劳呢？输球了，又把
责任推给球迷和媒体了。

当然，也有不少球迷是以娱乐
的心态看待李玮锋的发言，“大头
也就说说而已，国家队输了球，也
需要有人出来发发牢骚，我们就权
当大头是在替队友们‘撒娇’好
了。”这样的说法，得到了不少球迷
的支持。

尽管李玮锋的说法偏颇，但在
新加坡，他还是得到了很多华人球
迷的关注，13 日晚上，当中国队训
练结束后，很多球迷都找到李玮锋
合影留念，李玮锋高兴地满足了大
家的要求。有球迷支持，他还是很
高兴的。只有这时，他的压力才能
暂时得到释放。

压力全让

“大哥”一人扛

不可否认的是，在中国队中，
李玮锋背负的压力最大。在高洪波
执掌中国队的时候，尽管李玮锋
在韩国K 联赛和天津泰达队踢得
风生水起，但他却一直入不了高
洪波的法眼，那时，重返国家队一
直是李玮锋的梦想。他和他的经
纪人团队也通过不同的渠道表达
了愿意为国家队效力的意愿。可
惜，高洪波自始至终都是淡淡地
回应着他。

高洪波下课后，卡马乔一上
任，李玮锋马上被召入了国家队，
他不仅重新回归主力阵容，还被
委以重任成为国家队的队长。可
令大家意想不到的是，重返国家
队的李玮锋似乎被某种力量缚住
了手脚，在 20 强赛头两场打新加
坡和约旦队的比赛中，均出现了
因为李玮锋失误而导致中国队丢
球的场面。

有人分析说，李玮锋之所以
接连出现失误，主要是因为他背
负的压力太重了：“他太想证明自
己了，这不仅影响了他的心态，也
影响了他的发挥。”一位李玮锋的
好友说，大头在韩国之所以能有
出色的发挥，最关键是他能用一
种平淡的心情训练和比赛，“在那
里没有人关注他，没有人给他压
力，所以他能把所有的本事都发
挥出来。但回到国内，这一切都变
了。”

因为是队长，因为是队中
的老大哥，李玮锋不得不扛起
所有的重压。在中国队客场挑
战伊拉克队之前，李玮锋就对新
搭档张琳芃说：“你上场不要有
什么压力，尽情发挥就行，有
了失误，全都算在我身上！”现
在的中国队，还有几个人敢说
出这样的话？李玮锋敢，因为
他知道，身为队长，这是他必
须承担的责任。

李玮锋说，我不希望是因为
自己老了，踢不动球了，才被国家
队淘汰，“我希望是别人把我顶替
了，就像我在米卢手底下 23 岁打
上十强赛，顶替了张恩华。如果是
有一天我真的不行了再退出，那
是一个很大的悲哀。”

国足需要

什么样的支持

再坚强的硬汉也难以每时每
刻都硬撑着，客场输给伊拉克后，
失望到了极点的李玮锋不得不撕
掉自己的硬汉面具，这才有了他貌
似“撒娇”的那一番言辞。

李玮锋这番言辞实际上是提
出了这样一个问题：“现如今的中
国队甚至是中国足球，到底需要什
么方式的支持？”其实，在中国队负
于伊拉克队的赛后，球迷们已经在
网络上就这个问题展开了讨论。

那场比赛之后，网络平台上主
要是散发了两种声音，一种是恨铁
不成钢的球迷发出的，这部分球迷
由于难以接受中国队再次出局的
现实，对国足们糟糕的表现发出了
比较尖刻的评论。

而另外一部分球迷则显得比
较理智，这部分球迷认为，中国队
之所以沦落到这种地步，不是因
为队员们不努力，而是因为中国
足球的大环境出了问题，在这个
时候把责任都推到球员们身上有
失公允。

值得一提的是，这些比较理
智的球迷，大部分是从事着与足
球有关的工作。这其中，央视足球
评论员贺炜就是一个比较典型的
代表。中国队兵败多哈后，他发出
了这样一条微博：别咒骂国足。他
们只是没做好自己那份职业，但
他们没往你食品里下毒，没拆你
的房……他们其实没损害过你的
任何利益。如果我们对那些没惹
我们、没伤害我们的人破口大骂，
对那些每时每刻都在侵害你权利
的人却保持缄默，那只能说明我
们全是孬种。

这条微博得到了很多中国足
球人的好评，截至 13日，这条微博
被转发了 3799次。一位从事足球工
作的人告诉记者：“现在的中国足
球需要这样的支持。在大环境非常
恶劣的情况下，一味责骂中国队，
对中国足球的发展并无益处。”

(新加坡11月13日电)

伊中之战结束后，李玮锋在复盘中国队失败的原因时，话里有话地

说：“我最想对球迷和媒体说的是，是你们的心态影响了国家队的发

挥。”这话一出，立马引起了轩然大波，很多人都认为，身为国家队的元

老级人物，李玮锋真不该找这样不堪的理由为国家队开脱。

本报新加坡 11月 13日讯(特派
记者 胡建明) 13 日晚上，中国
队在新加坡加兰·贝尔萨体育场进
行了第一次赛前适应性训练，虽然
当地一直下着大雨，但中国队的训
练丝毫没有打折扣。

考虑到队员们的体能状况，主
教练卡马乔并没有给伊中之战的
主力球员安排太大的训练量，而是
把精力都放在替补队员的身上。或
许是认为在目前这种情况下，替补
球员更有机会在新中之战获得首

发机会，替补队员们练得都非常带
劲。

前几天一直有伤在身的冯
仁 亮 也 参 加 了 训 练 ，可 不 幸 的
是，在训练快要结束时，他因为
旧伤复发，又被抬下了训练场。
更不幸的是，来自上海申花队的
吴 曦 也 因 为 拼 抢 过 度 ，受 伤 下
场。中国队的伤病名单又多了一
人。

比伤病更让中国队感到头疼
的是加兰·贝尔萨的人工草坪，因

为新加坡这几天一直比较多雨，人
工草坪会大大影响到中国队的发
挥。

不过，不管比赛条件如何，
中国队都已经没有了埋怨或者是
发牢骚的本钱。13 日的训练结束
后，因伤未参加正式训练的于汉
超说：“不管球场条件如何，我们
都必须勇敢地面对现实，勇敢地
接受挑战，我们每一个人都会全
力以赴备战这场比赛，争取给大
家拿出一个满意的结果。”

冒雨苦练 又添伤兵

客场输给伊拉克队的第
二天一早，中国队就离开了
让他们伤心的多哈。这样一
个令人失望的结果，是所有
人都没有想到的。出征多哈
之前，中国队为这两个客场
做了精心的准备，当时很多
人都认为，在多哈，中国队至
少能收获一个平局，这样还
可以把悬念保持到最后。正
因为如此，从多哈抵达新加
坡的航班，中国队特意订了
20 多个公务舱，以便让中国
队能休息得更好一些，争取
在客场全力拿下新加坡。

经过了 8个小时的长途
飞行，中国队于 12日晚上八
点多抵达新加坡，在机场，
几名中国球迷依然高举标
语迎接国足的到来，标语上
赫然写着“中国足球人，奋
起 吧 ，未 来 的 路 我 们 一 起
走！”“我们从未放弃，你们
更需努力”。看着这样的标

语和痴心的球迷，大部分国
脚都低头走过，不敢正视球
迷的眼神。

在中国队走出机场时，
国家队的管理人员大刘则因
为劳累过度，差点昏倒在飞
机上。在 11日与伊拉克队的
比赛结束后，中国队直到晚
上 11点多才安顿下来休息，
但与队员们不同的是，球队
的管理人员在第二天凌晨三
点，又起来收拾飞抵新加坡
的行李，大刘就是这帮管理
人员中的一员。

或许是因为过于疲劳，
上飞机后，大刘就一直在昏
睡，等球队抵达新加坡机场
后，他还是没起来。队医过去
一看，面色苍白的大刘已经
无力起身。在空乘人员和队
医的共同努力下，大刘这才
慢慢恢复了过来。

本报特派记者 胡建明
(新加坡11月13日电)

国足管理人员

一路奔波累倒

国足失利，李玮锋仍然霸气十足。 CFP供图

做中国男足的球迷，是一件痛苦的事情。
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